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Jomado desgraciada para ios equipos de ia Mancha

A  la izquierda, arriba: Jovito falla un penalty. Abajo, el Cuatro Caminos que venció al Valdepeñas. A  la derecha, de 
arriba abajo: Una gran parada de Rubio, una escapada de Jovito y Carlitos planchado entre dos contrarios en el área.

(Fotos Miguel).

El Emeritense y capitanes, árbitro y jueces de linea, el domingo en Puerto llano. (Fotos Ferrer)Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Arco. #11, 12/11/1952.
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(A p u n tes  cuasi au to b io g rá fic o s )
A  Juan le llevan de cacería sus ami

gos. Juan se ha vestido una primorosa 
camisa a cuadros, como ia de un vaqua¡|. 
ro lejano de esos del cine; un <so'¿y^ero 
viejo de fieltro y unos botillo;: je
presta un zagalillo; a guisa de eai'jpeta, 
un cayado. Más que cazador constituye 
la imagen clásica del caminante.

Los cazadores duchos, hacen su sorteo 
y se van a sus puestos; los ojeadores, al 
suyo. Juan también se va a su sitio: 
sobre el césped y bajo una encina. Saca 
allí su novela y se dispone a hacer un 
puesto eficacísimo... leyéndose el libro 
hasta la hora de comer.

De vez en cuando, Juan aletea las vi
brátiles ventanillas de la nariz para me
terse la mayor cantidad posible de oxí
geno. Su rostro adquiere un delicioso to
no tostado. ¡Qué felicidad!... Suele bullir 
un poco para sacudirse las hormigas que 
le van por el sombrero y pronto vuelve 
a su inmovilidad absoluta.

El sol, sin ser niño, es travieso; sol de 
Otoño que pica como ai fuera a llover 
al día siguiente. Es un barrunto. A  me
dia mañana se hace notar una brisa suti
lísima que a Juan, destocado, despeina 
graciosamente los cabellos. El libro se 
va dejando devorar; se aspira purísimo 
bálsamo serrano; se oyen tiros por 
Oriente; y el estómago se estimula con 
este inefable quehacer de no hacer nada. 
¡Esto es maravilloso, sí, señor!

¡Pum! Pum! Menudean los disparos, 
casi siempre a dos seguidos; Juan sos
pecha que los cazadores, en su mayoría, 
son de ocasión y necesitan descargar 
ambos cañones, porque con uno solo no 
hay bastante para la pieza... Y  puede 
que con el otro tampoco; pero allá ca
da cual con su canana y con su ilusión 
invicta, reflexiona Juan.

¡Vaya! Juan recapacita que no está 
bien eso de hurtar el bulto. Se considera 
un ser algo inútil. Otros compañeros lo 
son también, pero camuflan su inoperan- 
cia llevando un arma y poniéndose muy 
en carácter en los puestos que les asig
nan. Y  es que, más que otra cosa, care
cen de afición a la lectura. Pero Juan es 
pundonoroso y sale al encuentro de los 
monteros para efectuar un par de ojeítos. 
Al fin, el robusto cayado ha de emplear
se. Y  con él tremendo palo en ristre y 
la pigmentación epidérmica progresán
dole a toda moda, Juan surca el mal piso 
a monte traviesa, dando fuerte golpazos 
a los matorrales y canturreando sin tre
gua hasta agotar su repertorio de musi- 
quillas zarzueleras, infamemente apren
didas pero que resultan oportunas para 
armonizar con la vocinglería reinante 
del uno al otro confín que el ojeo abarca.

Juan, sin costumbre del mucho andar, 
se cansa al poco y le duelen las piernas. 
¡Menudas agujetas tendrá mañana! ¡Ma
ñana, que es un lunes antipático! ¡Y

cualquiera trabaja!... No, no, Juan, cui
demos el físico, que ya lo dice Noel Cla- 
rasó: “El cuerpo, si se trata bien, puede 
durar toda la vida".

Juan deja la! montería y acude solícita 
y humildemente a. la cocina. A llí es ad
mitido sin condiciones. Y  al “ tajadear” 
una liebre, se cubre la camisa de san
gre, y con ella, de gloria. La comida 
está a punto y cazadores y monteros, 
que regresaron, van sacando el pan y 
otras vituallas.

La paella es vencida, y Juan recuerda 
que trajo su máquina fotográfica. ¿Dón
de la dejó...? ¡Aquí está!... Juan tira 
varias veces. Les pondrá delicadas leyen
das para ornato del álbum. A  unos ani
males pastando: “Animales sin domin
go” ; a una panorámica de la sierra 
agreste: “No apta para los pies” ; a un 
grupo de comensales injiriendo a man
salva arroz con perdiz y liebre:: “ ¡A l 
ataque!” ... Y  asi todas por el estilo, 
cuando el estilo es netamente humorista.

¿No hay siesta? No, no hay más que 
salir de ojeo y puesto hasta que ano
chezca. Juan sale al descampado. Lejos, 
sobre el fondo verdoso del monte, los 
ojeadores vivaquean y sus gritos resue
nan, echando la caza hacia los escope
teros, que, arteramente ocultos, esperan 
en sus puestos con delectación inconmen-

-Así—explica a “Juan” el veterano...

k '

. \

La pieza es atraída como por un imán...

ces cuando Juan se siente poeto, de los 
que hacen versos abstrusos, modernísi
mos. Ha invocado a las Musas y  le acu
den en seguida tres o cuatro. Juan, a me
dia luz, escribe, inspiradísimo:

INSATISFACCION
El aire viene preñado de .panzudas

[perdicea
mientras el sol se esconde tras una su-

[cia nube
dolorido de tanta matanza.
En el fondo de mi alma, enferma de

[selenoplejía,
hay un resquemor contra el destino 
que me escamoteó la escopeta por un

[lapicero.
¡Yo quiero cazar para que las perdices 
no se rían de mí!
Aunque el sol se oculte tras esa basta

[nube,
que más parece un pedazo de tela de

[Alcoy...
# *  #

surable... (¡Oh, manes de Jenofonte, vie
jo, amigo! ¿Qué conclusión moral pode
mos extraer de la venación, si ella tiene 
su razón de ser en lo traicionero?...)

Pero la cinegética es un virus que co
rroe el corazón. Este deporte fanatiza. 
Ved el regodeo de los veteranos. Juan se 
empieza, a interesar, ¡Qué pena que él no 
lleve escopetón! ¡Tirar, tirar! ¡En este 
hermoso ambiente, en esta calma cálida 
y augusta de la tarde que muere..., cuan
do ya no es hora de cazar!... Es enton

Y  por la noche llovió, quizá a efectos 
del poema. Pero Juan lleva plomo en el 
ala. Tiene súbita nostalgia venatoria y 
piensa incluso escribir al Consejo Inter
nacional de Caza, que se va a celebrar 
en Madrid, seducido por ese postulado de 
establecer relaciones con los cazadores 
de todos los países. Por eso grita a todo 
pulmón desde lo más eminente del mon
te: ¡¡'Eh, que aquí hay uno!!...

M IGUEL GARCIA DE MORA.

!!llllllillll!ll!lllIllillllllillll!lin!l!illlilllllHIIIIIIII!lllllllllllillllllillllllllllK<UllinUIU!lllllli!IHimilUl]|iiI!

B a l m a s e d a

M a la g ó n
(C. REAL)
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Hoy, una andaluza
muy maja...

-------o-------
Fué en ol descanso del interesante en

cuentro Calvo Sotelo-Manchego, cuando, 
en el Estadio, tuvimos el gusto de con
versar con la encantadora y gentil se
ñorita Pili Jiménez Luque — que es mu
chísimo más bella en el original, que lo 
que refleja en la cartulina—  y malague
ña, por lo que, con ese “ salero” tan ca
racterístico en toda andaluza guapa, cas
tiza y simpática, nos va contestando 
amablemente a nuestras (alguna indis
cretas), preguntas:

— ¿Qué te parece el partido?
—Pues como todos en los que con

tienden el Calvo Sotelo y el Manchego: 
interesantes, pero nada más. ¡Los ner

vios juegan hoy más, que las propias 
piernas de los jugadores!

-  ¿Nuestros jugadores?
- -La delantera no “atina” ; y es una 

pena.
-  -¿ Quién te parece el mepor jugador 

de! Manchego esta tarde?
-  Valch.
- ¿Y  de ellos?
-Indudablemente Cabrera; es un 

portero excelente; no se le puede mar
car un gol a ese hombre. ¡Anda, que si 
al de aquí le llaman Tapia... ¿qué ha
bría que llamarle a ese muchacho?

— ¿Entonces te gusta el Calvo Sotelo, 
verdad7

—Está bien; pero el Manchego tiene 
hoy mala suerte, repito.

—Tú que eres técnica, casi, ¿a cual 
de los dos conjuntos consideras de más 
clase ?

- -Mejor clase tiene el Manchego.
— ¿Entonces estimas que el Manche

go es digno de una buena clasificación 
en la taibla?

•—Desde luego; al final ocupará uno

En Koeke^ también decftaeamocf
M ADRID.— (Crónica especial para 

ARCO).
El día 31, comenzó en Pozuelo de 

Alareón, un torneo internacional de 
hockey sobre hierba “ júnior” organizado 
por todos los Clubs júnior de España

ya que hubo prórroga y  todo, en que 
vencieron los madrileños 2-1, ganando, 
por tanto, este torneo internacional que 
se nos ha presentado muy halagüeño pa
ra los colores hispanos, demostrando con 
ello nuestra potencialidad y muy dignos

Un ataque español, con salida
Durante esta primera jornada, llamó 

poderosamente la atención el equipo 
alemán Wiesbadenez Tenis U., que, a pe
sar de que su resultado con el Sénior de 
Madrid, fué de empate a un tanto, de
mostró poseer un- conjuntado y  buen 
equipo. Así, lo demostraron al día si
guiente, derrotando al Júnior de La Co- 
ruña por el tanteo de 3-0.

En este partido, los alemanes, hicieron 
gala de un juego verdaderamente cien
tífico, y, sobre todo, de una caballerosi
dad en el campo, digna de todo elogio.

El domingo por la mañana, jugóse la 
final, entre el júnior de Madrid (que 
anteriormente había vencido a Catala
nes) y el Wiesbadenez Tenis U. alemán, 
tras un partido sumamente interesante,

de los primeros lugares; ya veras.
— ¿Cuánto tiempo llevas por aquí?
— Por esta simpática región manche- 

ga, llevo ya tres años y  he asistido a to
dos los partidos que ha jugado el Man
chego; le conozco, pues, muy bien, y le 
ha aplaudido mucho, y... ¡lo que pienso 
aplaudirle todavía! No le oculto mi sim
patía al Manchego y mi cariño, respeto y 
admiración a esta maravillosa'tierra.

— ¿Algo más?
— Que agradezco sinceramente la gen

tileza de esta revista semanal deportiva.
—i -  de novio, qué?
—Es la preguntita de rigor ya, ¿no? 

Pues no se lo digo...
— 1¡ Reservada!
— ¡Curioso! Ponga usted que porque 

no quiero, ¿lo sabe?
— Ya lo sé mujer; ya lo sé. (¡Cual

quiera lo duda, con esa cara, y  esos ojos, 
y ... ! ).— ANGARFE.

del guardameta alemán.

El capitán del equipo alemán, saluda al 
capitán del equipo español.

de tener en cuenta, en futuras competi
ciones en el deporte del hockey.

M IGUEL FERN AN D EZ LOPEZ

G o le a d o re s  d e lla p ro v in c ia
MANCHEGO:

Con 3 tantos: Bolta.
Con 2: Pueyo, Las Heras y  Rodríguez. 
Con 1: Carbóne,.
Goles del equipo: 10.

CALVO SOTELO 
Con 2: Gallego.
Con 1: P ía Mora y  Antoñito.
Goles del equipo: 29.

VALD EPEÑAS Con 3: Carlos.
Con 2: Garrido, Jovito y  Hernández. 
Goles del equipo: 9.
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Resultados y clasificación del IV Grupo
Guadalajara, 1; Toledo, 2. 
Conquense, 2¡ Badajoz, 4.
C. Caminos, 4; Valdepeñas, O 
Extremadura, 3; Manchego, 1 
C. Soltelo, 3; Mérida, 4. 
Rayo, 1; Girod, 2.
L A  PROXIM A JORNADA

Badajoz-Guadalajara. 
Valdepeñas-Conquense. 
Manchego-C. Caminos. 
Emeritense-Extremadura 
Girod-Calvo Sotelo.
San Lorenzo-Rayo. 
(Descansan Europa y  Toledo

CLASIFICACION

Badajoz.......
J.
8

G.
7

E.
1

P.
0

F.
28

C.
9

P.
15 '+ 9

Calvo Sotelo 9 6 0 3 29 17 12 + 2
Extremadura 8 5 1 2 27 14 11 + 3
Rayo ... 8 4 1 3 13 9 9 — 1
Toledo ........ 8 4 1 3 22 15 9 + 1
C. Caminos 8 4 1 3 20 19 9 + 1
Emeritense ... 6 4 0 2 18 9 8 + 2
San Lorenzo 7 3 1 3 11 16 ? — 1
Manchego ... 7 3 0 4 10 13 6 0
Valdepeñas 8 3 0 5 9 16 6 — 2
Europa....... 8 2 1 5 5 17 5 — 3
Conquense ... 7 2 0 5 9 20 4 — 4
G irod ......... 7 1 1 5 7 16 3 — 3
Guadalajara 7 0 2 5 4 22 2 — 4

DESPUES DE LO DE ALMENDRALEjÜ

"físi no se puede jugar” (Primo)
"Estay más contento que nunca del equipo" (Ullate)
Ya se conocen por la Piensa diaria 

los detalles del partido de Almendralejo: ( 
Campo embarrado intencionadamente, 
terreno pésimo, árbitro de Mérida casero, 
jueces de linea locales caserísimos, dure
za, violencia, etc., etc. Pero como ello 
pueden parecer disculpas socorridas, pa
ra paliar una derrota, inquirimos más 
detalles. Habla Primo:

— ¡A  sí no se puede jugar! Todo 
estaba en contra del Manchego. Nuestros 
avances eran frenados por el barro (el 
terreno pesado favorece a los lentos y  
veteranos) y por los liniers que señala
ban offsides imaginarios. De una u otra 
manera, hubiésemos perdido. Sin embar
go, fuimos por delante, dejamos buena 
impresión de juego y  tuvimos a los se
guidores locales en vilo. El público, te 
rrible. Traemos tocados a casi todos: To
rres en la clavícula, Valch en ia ingle y 
Bolta en la rodilla.

— ¿ Satisfecho?
— No del resultado. Sí del rendimiento.
— ¿ Confianza ?
—Espero que en el futuro todo vaya 

mejor.
¿El mismo equipo para el domingo?
—Si puedo, sí.
Ahora es el presidente el que habla:
— Estoy contento. He venido optimista 

de Almendralejo. Con equipo arbitral, hu- 
viésemos visto. Pero tres mil pesetas, son 
muchas pesetas. Lo absurdo es que la 
Federación, de por sí, no trate de dar ga
rantías de neutralidad e imparcialidad 
para estos partidos y  tengan que ser 
Clubs modestísimos quienes, sacando de 
donde no hay, se garanticen a sí mismos, 
pagando árbitros neutrales.

— ¿Y  del equipo?
-‘—Inmensa la defensa, yendo a por to

dos los balones como unos jabatos, sin 
írseles nadie. Estupenda la media. La 
delantera hizo lo que pudo y  le dejaron. 
Hinojosas, el capitán del Extremadura, 
ifué el verdadero árbitro en el campo y 
sus decisiones era acatadas por el señor 
Camarero que, además de extremeño, es

novato en estas lides.
— ¿Algo más?
— Creo que se ha salvado la crisis y 

que tenemos equipo para mayores em
presas. Cuando se vuelve derrotado de 
fuera y se viene contento, es por algo. 
Creo que la afición debe enterarse de 
esto.

Luego hemos hablado con varios juga
dores y no especificamos sus nombres 
porque todos dicen lo mismo y  ratifican 
lo expresado por Primo y  el Sr. Ullate.

Las Huras, autor del gol mancheguis- 
ta, de un gran tiro desde fuera del área, 
lanzó otros varios más, que salieron por 
los pelos. Pero coinciden en afirmar que, 
aunque el partido se hubiese puesto 2-0 
a su favor, cosa que estuvo casi por lo
grarse, habría sido lo mismo, porque , el 
señor Camarero estaba decidido a que el 
partido no lo perdiesen sus paisanos. Ya  • 
una falta de Valch en el centro del cam
po, la trasladó a la raya del área y el 
penalty se veía venir si no llegan a me
ter los locales dos goles seguidos en el 
espacio de un minuto, después de lesio
nar a Tapia.

j  F ra n c o , p re s id e n te  d e  
h o n o r  d e  la F e d e ra c ió n  

E spañola  d e  F ú tb o l
----- o------

Su Excelencia el Jefe del Estado y  
Generalísimo de los Ejércitos, ha re- 1 
cibido en El Pardo al Comité de la 
Real Federación Española de Fútbol, 
presidido por don Sancho Dávila, 
conde de Villafuente Bermeja, que 
hizo entrega al Caudillo del nombra
miento de presidente de honor de la 
Real Federación, a lo que respondió 
S. E. con amables frases de agrade
cimiento.

1,A EDITORIAX, CAT.ATRAVA.—C. REAL i

Nuestro concurso
----- o -----

JUAN K. LOPEZ PRADO, DE CIUDAD 
REAL, G A N A  E L  PREM IO  DE ESTA

SEM ANA
El inesperado resultado de Puertollano 

ha hecho que muchos se equivocasen la 
semana pasada en sus pronósticos. Sólo 
un concursante, Crisanto Malagón, dió la 
derrota del Calvo Sotelo, pero no acer
tó el resultado del Manchego, al que dió 
ganador. Al dar 2-1 al Emeritense, sólo 
obtiene 4 puntos. En cambio el 3-1 de 
Almendralejo lo han acertado 26 concur
santes sin dar, por el contrario, la derro
ta del Calvo Sotelo Obtienen 5 puntos, 
por ello. Y, entre éstos, se ha hecho el 
sorteo, correspondiendo el premio a Juan 
R. López Prado que vive en Toledo 75, 
Ciudad Real. López Prado. aparte de 
dar el 3-1 de Almendralejo, dió un em
pate a 2 en Puertollano. Puede pasar a 
recoger sus 25 pesetas cuando guste,

PARTIDOS P A R A  EL D IA  26

GIROD C SOTELO ------—

V A LD E PE Ñ A S -----  CONQUENSE-----

MANCHEGO -----  C. CAMINOS ——

Almacenes UN POSTALES
ALGODONES —  SEDAS —  PASEELA  

GENEROS DE PUNTO —  LANAS
P LA Z A  DEL GENERALISIM O 

CIUDAD R E AL

Concursante ...........................................

D irección................... ... ........................

Población ....................  ..................... ...

QUINIELA PREMIADA
RESULTADOS y SIGNO

PR IM ERA DIVISION 
Valladolid-At. Bilbao 
Valencia-Coruña 
Español-Oviedo 
R Madrid-Málaga 
Sevilla-At. Madrid 
Calta-Barcelona 
R. Sociedad-Santander 
Gijón- Zaragoza 

SEGUNDA D IVISION 
Huesca-Osasuna 
Tórrela vega-Lérida 
Tarragona-Avilés 
AJavés-Logroñés 
Burgos-Salamanca 
Caudal-San Andrés

CONTRA LA TOS
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Copa de fútbol, en Bélgica
Desde hace algunos meses, el Consejo 

nacional de la Federación belga de Fút
bol habla acordado, en principio, la ce
lebración de la Copa do Bélgica. El éxi
to de las copas de fútbol que se celebran 
en diversos países extranjeros habían 
animado a los organizadores belgas a 
imitarlos, y  muchos Clubs habían visto 
con buenos ojos esta innovación en el 

^alendarlo nacional. No obstante, hubo 
?oposición por parte de algunos Clubs 
ImpoVíntes que pedían que la inscrip
ción para participar en la Copa , fuese 
facultativa para ellos, lo cual habría res
tado gran parte de interés de la misma 
y  la habría condenado al fracaso antes 
de empezar.

Por fin, y  bajo la presión de los Clubs 
de Segunda y  Tercera División, los seis 
Clubs refractarios de Primera División 
han aceptado el principio impuesto por 
la Federación, de la obligatoriedad de 
participar en la Copa.

Así, la Copa de Bélgica se disputará 
ya en la próxima temporada. Su éxito, 
no obstante, no puede darse por seguro, 
ya que, habiendo nacido muchos años 
después del Campeonato, .es indudable 
que el primero está mucho más enraiza
do en el ánimo de los aficionados belgas 
que esta Copa .nuevecita. 
ill¡lli!llllllllllllllll!llll!IIIIIIIDIII[|l!fllll!!lll!Illllllll!!lil!lllll!!l¡llllllllll!llil!illl!l!W!lllll!llllliH

P A S A T IE M P O S

El histórico campo de San Mames
Fué construido hace cuarenta años y costó 89.000 pesetas. 
Solamente su nueva tribuna cuesta ahora doce millones
Era el Bilbao de principios de siglo, 

laborioso y terco que tanto afán ponía 
en todas sus cosas. Y  tanto afán puso 
en su fútbol, que en un anochecer de 
Diciembre de 1912 celebraba el viejo 
“Athletic” junta general de socios, en

Pero aquel escenario modesto, que en 
su día cumplió los fines para los que ha
bía sido creado, no podía bastar para la 
actual difusión del fútbol. En realidad, 
siempre venía siendo norma del Club 
bilbaíno, en las ampliaciones de las lo-

Un aspecto de la amplia
un local prestado, y  acordaba la cons
trucción de un campo de fútbol, median
te una suscripción de cincuenta mil pe
setas en obligaciones.

Se obtuvieron solamente 40.770 pese
tas, y con ellas comenzó la construcción 
del que había de ser “histórico” San 
Mamés.

Se inauguró el 21 de agosto de 1913, 
con capacidad para unos diez mil espec
tadores, incómodamente alojados.

Y  fué el Rácing de Irún el equipo 
visitante, quien jugaba el .partido ini
cial. El primer gol lo marcó el inolvi
dable “Pichicthi” , precursor, sin duda, del 
gran fútbol español.

Después...
La historia del histórico terreno va 

entrañablemente unida a la historia del 
Atlético de Bilbao y a la historia del 
fútbol español.

Escenario maravilloso de grandes par
tidos, en él se han jugado finales de 
Copa, partidos internacionales, desempa
tes, encuentros con los más destacados 
equipos del mundo, y  competiciones na
cionales inolvidables.

ción de las tribunas.
calidades de su campo, montar un por
centaje de zonas populares, hasta el pun
to de que antes de iniciarse la construc
ción de la actual nueva tribuna, las loca
lidades de tipo económico — 15.000 de 
general, a 10 pesetas cada partido;
8.000 de preferencia, a 18 pesetas—• su
ponían un gran porcentaje sobre el a fo
ro total. Y  la verdadera escasez de loca
lidades era solamente de tipo conforta
ble, con asiento y  cubierta. Esto explica 
la obra que ahora se está terminando, 
que dará a  San Mamés un aforo de
42.000 localidades.

Pero San Mamés continúa su período 
de engrandecimiento, pues el proyecto 
aprobado, mediante concurso entre todos 
los arquitectos españoles, dejará en bre
ve -convertido el campo de fútbol bil
baíno en escenario capaz para 55.000 
testigos.

El esfuerzo económico realizado es 
bastante considerable, pues a  los doce 
millones de pesetas que viene costando 
la nueva y  suntuosa tribuna, hay que 
añadir los seis millones que costará la 
ampliación de las demás localidades po
pulares.

HORIZONTALES: 1) Empleo de m i
nistro; 2) A l revés, dos notas; 3) A l re
vés, preposición; 4) Pecado. Reza;
5) Cloruro de sodio; 6) Quim. Símbolo 
del argo. Interjección; 7) Angulos o re
vueltas que forman los caminos, ríos, 
etcétera.

VERTICALES: 1) Seguir su curso las 
cosas inanimadas; 2) A l revés, dos no
tas; 3) A l revés, apócope; 4) Pariente. 
Dueño; 5) Planta crucifera comestible;
6) Nota. Interjección; 7) Preparados 
con pertrechos de guerra.
SOLUCION A L  ANTERIOR

H O RIZO NTALES: 1) Entusiasmar;
2 ) Miedo. Laedi; 3) Peje. Orán; ” ) Eta. 
Con. Oro; 5) Ro. Alear. A c ; 6) Abor
tar; 7) Da. Arcas. Or.; 8) Oca. Oes. Aro; 
9) Rema. Atún; 10) Enema. Oruat.: 
11) Santiguaste.

VERTICALES: 1) Emperadores;
2) Nieto. Arena; 3) Teja. Amén; 4) Ude. 
Aba. A.M.T.; 5) So. Cloro. AL; 6) Coer
cer; 7) Al. Natas. Ou.; 8) Sao. Ras. Ara; 
9) Mero. Atus; 10) Adara. Oruat; 
11) Rinoceronte.

ANTES DE COMPRAR U N  ABRIGO DE PAÑO, PIENSELO. UNO DE P IE L  LE  
RE SU LTAR A  MAS BARATO. POR SU CALID AD  Y  DURACION.

CASA „ .  .
GRAN SURTIDO A  PRECIOS ECONOMICOS.

General Aguilera, 12.— CIUDAD REAL.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Arco. #11, 12/11/1952.



Página, 6 A R C O M LERCOLES, 12 NOVIEMBRE; 1952.

yébenes, modelo de deportistas
"TSTn '  -

Ha sentido no poder /^ rre r en la Vuelta a la provincia 

U n a  ac la rac ió n  d e l D e le g a d o  P ro v in c ia l d e l  F. d e  J.
Traemos a nuestras páginas a uno de 

los valorea del ciclismo provincial, el ca
marada Francisco Yébenes.

— ¿Quieres contarnos algo de tu vida 
en el ciclismo? i

— Mi historialpen las páginas del ci
clismo nacional, no creo sea de impor
tancia, aunque sí merece citarse mi pri
mera actuación, que fué en la Vuelta a 
la Provincia en el año 1947; y es en este 
año cuando mejores ciclistas vió la 
Mancha. A  pesar de ser la primera vez 
que participaba en carreras, quedé el 11 
en la General, siendo Hortensio Vidau- 
rreta quien se quedó primero. A l poco 
tiempo de terminar la Vuelta a Ciudad 
Real, tomé parte en una provincial que 
organizaba Daimiel, con un recorrido de 
100 kilómetros, en la cual quedé el pri
mero.

¿Habrás participado en algunas otras 
más?

— Sí, he participado en todas las Vuel
tas a la provincia hasta el año 1951 in
clusive, quedando muy bien clasificado; 
en el año 1949 quedé campeón provin
cial, y  en 1950 me otorgaron el premio 
a la deportividad.

— ¿Cómo es que no has participado en 
la Vuelta a la provincia de este año?

— Pues la verdad; por la sencilla razón 
de que pasaba de la edad que marca el 
Erente de Juventudes. Además he co
rrido en todas las Vueltas a Jaén, en las 
que he quedado entre los diez primeros 
puestos de la General y  en la de este 
año me entregaron el premio a la de
portividad, que recibí de manos de un 
camarada de la Nacional del Frente de 
Juventudes. Creo será el mismo Frente 
de Juventudes el de Jaén que el de Ciu
dad Real; esto lo digo porque he queda
do invitado para la próxima Vuelta del 
año que viene; al mismo túíripo me die
ron recuerdos para nuestro Delegado y 
están muy satisfechos por los mucha
chos que hasta ahora ha enviado Ciudad 
Real a dichas Vueltas. He participado, 
además, en una prueba que organizó 
Palencia, o sea un campeonato provin
cial, en el cual quedé el 10 en la Gene
ral con el mismo tiempo que el primero; 
seguidamente fui seleccionado por la Na
cional del Frente de Juventudes, para 
participar en una prueba entre 90 selec
cionados de toda España, la cual tuve 
que abandonar por rotura de la máquina. 
En la carrera de feria del año pasado,

gané las dos etapas quedando primero 
en la General.

—-"¿Cómo quedaste en las pruebas de 
Valdepeñas, con motivo de la Feria del 
Vino? |

— Quedé muy bien, ganando todas las 
pruebas, a pesar de que había poca 
competencia.

— ¿Sobre la pista que tenemos en Ciu
dad Real, qué opinas?

— Yo desearía que arreglasen la pista 
que hoy en dia existe en Ciudad Real y, 
entonces, es cuando podríamos ver a mu-

Yébemes, recibiendo uno de los muchos 
trofeos obtenidos. (Foto Archivo)
choa de nuestros jóvenes valores: Meri
no, Herrero Berrendero, Lorca, Navarro, 
Bahamonde y  otros muchos que anima
rían bastante la afición ciclista de nues
tra provincia.

—'¿Habrás ganado muchos trofeos?
—Sí, tengo 21 trofeos y algunas me

dallas, como también otros valiosos ob
jetos que me han sido donados en otras 
carreras.

— ¿ Habrás ganado también premios en 
metálico?

— Hombre, también se cobra alguno, 
pero la mayoría son para cubrir gastos, 
porque lo otro se queda para los profe
sionales. ? |

— Ya que hablas de los profesionales,' i 
¿cuál te parece mejor?

— Soy de la misma opinión que Robic: 
creo que el corredor más completo es 
Gelabert y  después Poblet.

— ¿La Sección de Ciclismo de Edu
cación y Descanso, organiza bastantes 
competiciones ?

— Pues, si, bastantes, a pesar de que 
se empezó sin cinco céntimos y  se han 
organizado ocho o diez pruebas desde su 
fundación en mayo de este año.

Aihí quedan las impresiones de esto

S u s c e p tib ilid a d  en  
A m é ric a  d e l S ur

-------o-------
Los uruguayos tienen en perspectiva, 

para la presente temporada, dos grandes 
encuentros internacionales. Uno de ellos 
es con Inglaterra en terreno uruguayo, 
lo cual ha despertado gran interés en 
Montevideo, y el otro con Italia en Ro
ma. Este último, no obstante, aunque la 
Prensa uruguaya lo dé como concertado, 
según un acuerdo que habría tenido lu
gar en Lisboa cuando la reunión del 
Comité ejecutivo de la F. I. F. A., entre 
M. Barasi y  el representante del Uru
guay, no tiene todavía la aprobación ofi
cial de la Federación italiana.

¡En lo referente al encuentro con In
glaterra, se ha planteado una cuestión de 
rivalidad con la Argentina, la cual, por 
su parte, también tiene que jugar un 
partido internacional con los ingleses en 
el mismo mes de mayo. El programa de 
la Federación inglesa es jugar, primero, 
con los uruguayos, lo que ha molestado 
a los argentinos, que querían tener la 
primacía inglesa en América del Sur. 
Hasta so ha llegado a decir que la Fe
deración argentina ha enviado un men
saje a Londres comunicando que el en
cuentro con la Argentina, o bien sería el 
primero en América del Sur, o bien no 
tendría efecto.

De aquí al mes de mayo es muy po
sible que los ingleses hayan encontrado 
una fórmula que les .permita, además de 
hacer su conveniencia, no dañar la sus
ceptibilidad de estos dos países rivales 
sudamericanos.

LEA Vd. LOS MIERCOLES
" A R C O ”

SEM ANARIO  DEPORTIVO

buen corredor ciudarrealeño.— A. G. S.
*  # *

N. de R.— Para que el punto de vista de 
Yébenes, sobre las Vueltas a la provin
cia, sea contrastado, hemos preguntado- 
ai Delegado provincial del Frente de 
Juventudes su opinión sobre dicho ex
tremo. Y  nos ha contestado;

— No me importa lo que se haga fue
ra de Ciudad Real. Personalmente sien
to que Yébenes no tome parte en las 
Vueltas organizadas por el F. de J. Pero 
si está establecido que los corredores o 
deportistas de nuestra Organización no 
pasen de los 21 años, no puedo admitir 
excepciones. Por eso, este año se exigió 
certificado de nacimiento. Nuestra mi
sión es formar muchachos, no ganar 
campeonatos. Particularmente, creo que 
Yébenes es un gran deportista. Lo prue
ba el hecho de haber obtenido el premio 
a la deportividad, que es el de más im
portancia en el F. de J. Para él, se re
servan los mejores trofeos, por el senti
do formativo que en nosotros tiene el 
deporte.

Pues, muchas gracias también, al ca
marada San Martín.
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Moisés Rubio, uno de los tres supervivientes 
de la II Vuelta a Castilla, nos dice...

Empecé corriendo en competiciones del Frente de Juventudes

U n a  avería  en la  e ta p a  A v ila -T o le d o , m e im p id ió  
una m e jo r  clasificación

CRIPTANA.—Después de varias in
tentonas, hoy por estar el día lluvioso y 
finalizando la temporada, nos hemos po
dido entrevistar con el “negro" Rubio.

Son las ocho y  media de la mañana, 
cuando nos presentamos en la Avenida 
de José Antonio, que es donde tiene Ru
bio, su pequeño taller de reparaciones, y 
a pesar de lo temprano que es, este mu
chacho ya está centrando ruedas y pe
gando parches.

Nosotros como vamos a lo que vamos, 
nos vamos derechos al toro, por temor 
a que nos pase lo que otras dos veces 
nos ha pasado, que hemos tenido que 
desistir por estar rodeado de incondi
cionales.

Después de un ratito de charla, tratan
do de diversos temas, llevamos la con
versación por los derroteros que nos in
teresan.

—Rubio, ¿quieres decirnos cuándo 
empezaste a correr?

—Como tú sabes, hace cuatro años to
mé parte en algunas carreras, pero se 
oponían mis padres y  me v i obligado a 
suspender las actividades ciclistas, hasta 
el año pasado.

— ¿Cómo fué volver a correr otra vez?
—Fué el Delegado Local del Frente de 

Juventudes, camarada Díaz-Ropero, quien 
pidió a mis padres permiso para que 
fuera a correr la Vuelta a la Provincia, 
en la que me clasifiqué muy bien, y  des
de entonces no lo he dejado.

— ¿Tienes buenos recuerdos de tu pri
mera temporada como ciclista ?

—Sí. Estoy orgulloso de haber repre
sentado dos veces a la provincia en vuel
tas del Fíente de Juventudes.

—Y  de la temporada que está finali
zando, ¿estás satisfecho?

—Satisfecho es poco, estoy orgullosí- 
nmo.

— ¿Has tomado parte en muchas ca
rreras ?

— Calculo, que entre pista y  carretera, 
unas cuarenta.

— ¿Has ganado muchas?
—En diez he sido primero, y  en las 

demás siempre me he clasificado en los 
puestos de honor, a excepción de la Vuel
ta a Castilla.

— De esta ronda castellana, ¿qué nos 
dices ?

—Que es una prueba para “hombres” , 
donde es muy difícil ganar.

— ¿Difícil ganar? ¿Por qué?
— Porque a nosotros los “modestos” no 

nos ampara nadie, mientras a los “asea” 
los patrocina una casa .comercial, llevan

buenos materiales, coche, masajistas, 
director de equipo y  todo lo que se debe 
llevar.

— A  pesar de todos estos contratiem
pos, ¿ cómo te has clasificado en la 
Vuelta ?

—Primero de los locales y veinte en 
la general. Pude estar clasificado entre 
los quince primeros, pero en la etapa

MOISES RUBIO

Avila-Toledo, anduve 120 kilómetros sin 
sillín, y me retrasé cincuenta minutos en 
la clasificación, lo que me hizo -perder 
varios puestos.

— Bueno, Rubio, ¿ cuál ha sido tu ma
yor alegría de la Vuelta?

— Mi mayor alegría ha sido llegar al 
Retiro, con la Vuelta terminada, los tres 
corredores de aquí, que hemos participa
do. Porque como tú sabes, ninguna ca
pital ni pueblo de España, ha presentado 
tres corredores y los tres han terminado.

— Una última pregunta. ¿Qué aspira
ciones tienes?

—Todo ciclista tiene sus aspiraciones, 
y las mías son: Ser campeón de España 
de fondo en carretera, y  defender los co
lores nacionales en el Tour francés.

Como ya llevamos bastante tiempo 
con este "negro” Rubio, y  van acudien
do los incondicionales de que hacemos 
mención al principio, nos despedimos de
seándole mucha suerte en la próxima ca
rrera que será la última que correrá en 
esta temporada, en la que nos dice que 
ha hecho 18.000 kilómetros aproximada
mente. — E. J.

i K U B L E R !
Con la Vuelta a Lombardía ha finali

zado la temporada ciclista profesional 
por carretera. Minardi y  Kubler fueron 
Jos grandes héroes del “ giro” lombardo, 
¡“Sendo el italiano quien dh última ins
tancia saboreó las mieles de la victoria 
en forma verdaderamente inesperada, pe
ro sensacional, según calificativos de núes 
tros colegas italianos. Kubler tuvo que 
ceder en las mismas puertas de Milán, 
ante el empuje del vencedor y  de un 
grupo de jóvenes “ases” , entre los que 
se contaban Albani y  nuestro conocido 
Grosso.

Kubler, de todas formas, ha sido el 
vencedor del trofeo Desgrange-Colombo, 
seguido de Coppi. La regularidad del 
gran corredor suizo ha tenido un mere
cido premio, y  a ningún aficionado es
capa el detalle de que el ganador del 
importantísimo trofeo, es siempre el me
jor corredor de la temporada; oficiosa
mente, el verdadero campeón del Mundo.

En Luxemburgo, Müieller obtuvo el tí
tulo mundial, pero Kubler ha demostrado 
ser más campeón que el alemán, y  en 
nuestro ánimo queda la convicción de 
que, hoy por hoy, de Kubler a Müeller 
hay — como diríamos sin apartarnos del 
“ argot” ciclista—  muchos kilómetros de 
diferencia.

Una vez más, opinamos que la fór
mula actual por la cual se rige la prue
ba valedera para el título mundial, debe 
ser modificada.

D i i i i i i n n i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i n i i i i n i i i i i i i i i i i í i i i n i i i i i i n i i i i i i i i i i i i i i i i n i i i i i i i i i i i i i n

LA BICICLETA B. H.
NO ES DE LAS  MEJORES 

;ES L A  MEJOR!
DISTRIBUIDORES P A R A  L A  

PRO VIN C IA :
RODRIGUEZ HERMANOS, S. C.

TOLEDO, núm. 4 CIUDAD R E A L

¡onC fiñ fiyR E T^

Un m e ít de más de 25 kilos, 
capturó un pescador de caña

------o------
S A N T A  CRUZ DE TENER IFE .— Un 

mero, con más de veinticinco kilos de 
peso, fué capturado con caña por el 
pescador Julio Fernández del Castillo du
rante una excursión organizada por afi
liados al Club Nocturno de Pesca De
portiva.

El afortunado pescador hubo de sos
tener una verdadera lucha con el pesca
do por espacio de más de media hora.
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D E S D E  EL B U R L A D E R O

TLmis M%/ a i&mr© <a¡gfc¡p ¿® <&im®
Recompensas a los 

Internacionales

“LA  GENTE QUIZA ESPERE QUE DIGA AHORA QUE SOY EL NUMERO  
UNO DE LOS ACTORES, PERO TODAVIA NO ME SIENTO CAPAZ

DE AFIRM ARLO ASI”

Con motivo de su entrada en el 
po de la cinematografía, la '
Luis Miguel Dominguín atrae,- nueva
mente la atención de los periodistas.

Uno de ellos lia recogido unas inte
resantes declaraciones del “número uno” 
de los toreros (según propia confesión). 
Actualmente Luis Miguel ha firmado 
un contrato con Cesáreo González para 
hacer una película.

— ¿Por qué quiere hacer usted una 
película?, le pregunta el periodista.

— Por curiosidad, por amistad y  un po
co por vagancia profe
sional.

— Dicen por ahí que Ce
sáreo va a pagarle lo que 
cobraría por veinte co
rridas.

— ¿ Eso dicen ? Pues no.
Se ve que no saben lo que 
yo cobro pór corrida o han 
olvidado nuestro contrato. L. M IGUEL 

Me paga aun más.
— ¿ Cuánto ? ¡
—dinco millones y  el 33 por ciento de 

los beneficios que produzca la película.
—I¿ Admite la posibilidad de interpre

tar una película de “gangsters” ?
-—Ya lo creo. Y  me gustaría un papel 

asi. Si hay que hacer caso a bastante 
gente, me vendría de perlas. ¿No dicen 
eso?

— No sé, Luis. Si le dieran a escoger 
asunto, ¿cuál preferiría?

— Uno estupendo: algo así como la 
historia del toreo, arrancando en las 
cuevas de Altamira y pasando por Goya 
hasta hoy.

— ¿ Ha influido en su decisión el hecho 
de que Arruza haya interpretado dos pe
lículas en Méjico?.

— ¡Qué barbaridad! ¿Pero por qué 
todo el mundo se empeña en hablarme

, de Arruza, venga o no a cuento? No 
puedo decir más que esto: si creyera que 
mis películas iban a resultar como las de 
Arruza, antes que ser actor preferiría 
dedicarme a picar piedra por las calles.

— Entonces, se cree usted mejor actor 
que él...

— Desde luego, mi defecto es que nun
ca Jie sido actor. Pero entrando en un 
ambiente en el que hay que serlo por 
obligación, si mi aspiración se detuviera 
en llegar a tener la categoría cinemato
gráfica de Arruza, demostraría ser un 
perfecto enano mental.

— ¿Qué estrellas le gustan más?
—Todas las guapas, que son la mayo

ría. Y  especialmente, María Félix, Anna- 
bélla y  Pier Angelí. El otro día le decía 
a Cesáreo que debía contratarla para mi 
película.

— ¿Qué le preocupa más de esta nue
va película?

— Pensar que al principio va a darme 
una vergüenza enorme ponerme delante 
de la cámara. Claro que espero vencer
la con los días.

— '¿Cree que el cine va a darle más 
popularidad que la que le han dado los 
toros ?

— En absoluto.
— Entonces no podrá decirse de usted 

que sea el número uno en el celuloide...
— La gente quizá espera que yo diga 

ahora que seré el mejor de todos loa del 
cine, pero todavía no me siento capaz de 
afirmarlo así. Tengo mis insensateces, 
pero en esta nueva faceta aun no ha lle
gado el momento de manifestarlas. Claro 
que, a lo mejor, alguna vez digo también 
que en esto soy el número uno...

— ¿Admite la posibilidad de hacer más 
películas luego de esta?

— No. Porque en lo sucesivo no me 
pienso dedicar a nada que sea arte en 
contacto con el público...

La  Federación Francesa de Fútbol ha 
acordado ofrecer a los jugadores que 
han sido cuatro veces internacionales 
una insignia que podrán lucir sobre la 
camiseta de su Club.

En Bélgica, cuando un jugador ha si
do treinta y  cinco veces internacional 
— como el caso del famoso Mermans— 
puede ser nombrado miembro de honor 
de la Federación. La misma distinción 
puede ser ofrecida a un jugador selec
cionado veinte veces para el equipo A, 
si su carrera ha sido interrumpida por 
un accidente de juego.

En Portugal, todo jugador que cuenta 
con diez selecciones nacionales a su fa
vor recibe una medalla de oro y desde 
que han sido seis veces internacionales 
entran en posesión de una tarjeta que 
les permite entrar libremente en todos 
los terrenos de juego.

En Hungría, los futbolistas interna
cionales vencedores, son recompensados 
con un ascenso en el ejército o en la 
policía — todos los componentes de sm 
equipo A  forman parte del uno o de la 
otra— . Así Puskas fué nombrado te
niente coronel después de la victoria de 
su equipo contra Hungría en el torneo 
de Helsinki, y  Koscis, por el mismo mo
tivo, fué ascendido a capitán.

ANTES DE COMPRAR

ESCUCHE UN

PRECURSOR DE LA  RADIO  
EN  EL MUNDO

A n ge l Fernández de T o ro
(H ijo  Sucesor d é  N ic a n o r  F e rn á n d e z  A lm a n s a )

Instalador Electricista Autorizado
INSTALADOR DE LINEAS PARA MOTORES E N  TODOS LOS USOS, INSTA
LADOR DE TUBOS FLUORESCENTES, INSTALADOR DE LUZ E N  TANTO  

ALZADO Y  CONTADOR, TUBO BEKGMAN PAR A  TODOS LOS USOS, 
CUADROS DE DISTRIBUCION

APARATOS DE RADIO “PHILIPS”. TALLER DE SERVICIO A  LA  
DISPOSICION DE “PHILIPS” RADIO.

¡¡ATENCION AUTOMOVILISTAS!! ARRANQUE POTENTE Y  SEGURO, 
ALUMBRADO PERFECTO REPARANDO O CARGANDO SU BATERIA

EN ESTE TALLER.

Angel Fernández de Toro, Cervantes 14, Bolaños (C. Real)

RADIO VERA

CIUDAD REAL  
Barra americana. Restaurante. 

Bodas, bautizos, cenas de sociedad. 
LOS DOMINGOS:

POR LA  MAÑANA. SELECTO 
BAILE VERMOUTH  

POR LA TARDE, ANIMADO  
TE-BAILE.
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(Servicio especial desde Madrid).
El Valdepeñas perdió un partido por 

amplio margen, que bien pudo terminar 
en empate o en mínima derrota si no hu
biese incurrido, a mi juicio, en los si
guientes errores:

1) No jugar a la contra, por lo menos,
; la primera media hora de juego, como
corresponde cuando hay que compensar 
los ímpetus de un equipo con mucha ju
ventud en sus filas y, por consiguiente, 
con una velocidad indudablemente supe
rior. Con una defensa cerrada se consi
gue se quemen pronto las energías y, 
entonces, se le juega si no con ventaja 
sí con cierta tranquilidad.

2) Seguir manteniendo esa táctica de 
lineas abiertas aun después de compro
bar que la línea media blanca no estaba 
en un día de inspiración, sino que, por el 
contrario, flotaba por el campo sin en
contrar su sitio, descolocando a la de
fensa y sin dar a la delantera un solo 
pase en medianas condiciones,

3) Ganarse la antipatía de mi árbitro 
que repartía su ignorancia entre los dos 
handos hasta que el exceso de nervios 
que se produjeron con la concesión del 
segundo gol, lo determinaran a definir 
su “preferencia” por el equipo visitante. 
Sin los empujones y la fuerte discusión 
a que aludo, no hubiese habido ningún 
expulsado, pero por lo menos podríamos 
asegurar que Gracia, pese a la entrada 
alevosa que determinó el castigo, sólo 
hubiese sido objeto de una amonestación

■ si no se hubiese distinguido tanto en las 
polémicas anteriores. Si todas las ener
gías que sacan a relucir a la hora de 
discutir se aprovechasen en los 90 mi
nutos de juego, no hubiésemos podido ver 
la paradoja de que el equipo con nueve 
jugadores, dominara y crease situaciones 
de peligro que con once no fué nunca 

i capaz de conseguir.
El Cuatro Caminos, por su parte, ju

gó aprovechando siempre las facilidades 
que se le brindaban. Retrasaba conti
nuamente aus cinco delanteros para ade
lantar la defensa blanca a la que des
pués desbordarían por velocidad y por 
número, ya que los medios volantes nun
ca marcaron a sus interiores.

Los goles conseguidos están fuera de 
i discusión. Si lo fué el segundo, acháque- 
se únicamente a que el árbitro había 
pitado anteriormente un fuera de juego 
imaginario, para luego señalar el cen- 
■del terreno cuando el balón fué remata
do a la red. La decisión fué ruidosamen
te protestada por lo que significaba de 
falta de criterio, pero no porque todos 
no estuviésemos convencidos de la reali
dad del gol.

El primer tiempo fué de claro dominio 
del Cuatro Caminos que daba continuas 
muestras de peligro, demostrando el

'

cuadro defensivo valdepeñero ser la línea 
más sólida del equipo, con mucha dife
rencia sobre las demás.

A  los 10 minutos, el interior derecha 
blanquiazul, sólo ante Revira, remata 
imparable el primer tanto. Veinticinco 
minutos después, un centro del extremo 
derecha es rematado por el delantero 
centro a la red, después de haber sido 
señalado por el árbitro falta anterior; no 
obstante se concede. A  los pocos minu
tas hay un lío en la puerta del Cuatro 
Caminos, se organiza una discusión, el 
árbitro al accionar da un golpe involun
tario a Garrido y éste le responde con 
la suficiente poca diplomacia para que 
se ordene su expulsión.

A  los dos minutos del segundo tiempo, 
falla Gracia en el despeje y el tercer tan
to, también imparable, sube al marcador 
A  los 23 minutos sacan un córner los ma
drileños, falla la salida Rovira y el ex

Kovira se tira a los pies de Tártalo ¡y 
le arrebata el balón. (Foto Miguel).

tremo derecha remata sin complicaciones 
el último tanto válido. Ocho minutos más 
tarde, Gracia hace un alarde de brus
quedad en una, entrada impropia de un 
deportista y lo mandan a la caseta, A  par
tir de este momento se impone netamen
te el equipo de Valdepeñas que pone rei
teradamente en peligro al meta del Cua
tro Caminos y que éste resuelve, por mi
tad, con ciencia y suerte. Poco después 
marcan los madrileños un nuevo tanto 
que el árbitro anula por fuera de juego 
bastante discutible.
LOS EQUIPOS

Del Cuatro Caminos se distinguieron: 
Ramos, defensa izquierdo y Btmba, me
dio volante, y, sobre todos, su delantero 
centro. El resto con mucho entusiasmo 
y juventud. La defensa abusó de los cor
tes en tijera y de los empujones. De se-

La cantera alcazareña 
en Los Llanos

Muchos son los jugadores que está 
dando Alcázar a los Clubs de categoría 
nacional. En esta temporada el C. D. Val
depeñas ha'fichado a cuatro de ellos y

que, a juzgar por sus actuaciones hasta 
la fhcea, cuentan con grandes simpatías 
entre los aficionados 

En la foto vemos a Correas, Garrido,
Jovito y Gómez, que unidos por los la
zos dei paisanaje han querido posar jun
tos para Prieto, en el descanso de un 
encuentro amistoso.— F.
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guir así no creemos que al final de la 
temporada se encuentre en situación tan 
crítica como ei año anterior.

El Valdepeñas sigue teniendo su for
taleza en la línea defensiva. Rovira muy 
seguro en los bloeajes y valiente en las 
salidas. Ríos, Villar y Gasparet bien por 
este orden. Gracia y Gómez no ofrecen 
ninguna garantía como línea fundamen
tal; bruscos e inciertos en el corte y en 
la entrega. Jovito el mejor de la delan
tera junto con Carlitos; aquél debe re
cordar que a un defensa no puede des
bordarse siempre por el mismo sitio. Her
nández I no pudo con el mareaje del cor
pulento defensa central que le tocó en 
suerte. De Garrido y Hernández H, hoy 
figuras decorativas, hablaremos cuando 
uno juegue un partido entero y el otro 
pierda unos cuantos kilos de peso y gane 
en entrenamientos, que buena falta le 
hace.
EL ARBITRO

Sería mejor no hacer ningún comen
tario. Como ejemplo del criterio que sa
camos de su labor podemos ofrecer el 
que todo el público, y aún los jugadores 
dq ambos bandos, estaban de perfecto 
acuerdo en cuanto a su ignorancia supina. 
EL PUBLICO

Siempre correcto y animando, según 
correspondía en turno, a.1 equipo de su 
preferencia. La colonia valdepeñera en 
Madrid, envió una nutrida representación 
a animar a su once. Lo mejor del par
tido “las hinchas valdepeñas”.

El equipo de Valdepeñas formó así: 
Rovira; Gasparet, Villar, Ríos; Gómez, 
Gracia; Hernández H. Carlitos, Hernán
dez, I  Garrido y Jovito. HANS.
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El cine en relieve se denomina «Cinerama»

Al ?Á f la tpidiipapecep, se piet^í la sensación Tridimensional 

os pocos minutos
Las noticias que nos llegan de Améri

ca nos dicen que se ha inaugurado un es
pectáculo cinematográfico nuevo, ya de 
principio muy discutido, denominado Ci
nerama. Se trata sencillamente del cine 
tridimensional. Algunos lo califican, tal 
vez muy acertadamente, como la respues
ta a la televisión, y  otros exponen que su 
adopción por las empresas de espectácu
los es tan inevitable como lo fué la adop
ción del sonido en las películas después 
de aquella sincronización que hizo posi
ble el cine sonoro: “El cantor del Jazz” , 
por A l Jonson.

Los explotadores de este invento son 
gente más o menos relacionada con el 
cine; suena, por ejemplo el nombre de 
Mayer, que dió el suyo a la Metro Gold- 
wyn Mayer.

El programa presentado fué como si 
dijéramos un balbuceo de lo que puede 
ser este nuevo cinema. Los espectadores 
gozan de la sensación — al principio— 
de contemplar toda la escena con sus re
lieves naturales. Se pasan películas de 
Oharlot antiguas, y  excursiones por las 
montañas en coche o en ferrocarril, o en 
deslizador. Coinciden todos los especta
dores en que la primera impresión que 
se obtiene de contemplar todo en relie
ve, se pierde al cabo de un rato en que 
el espectáculo se transforma en lo que 
es común y  corriente.

El sistema de Cinerama está basado en 
tres cámaras instaladas en tres cabinas 
de proyección. Las cámaras utilizan tres 
carretes de película cinematográfica 
normal de 35 mm., bien para imágenes 
en blanco y negro o en tecnicolor. Por 
lo que se refiere al sonido, el Cinerama 
utiliza siete micrófonos que hacen fun
cionar otras tantas bandas de sonido in
sertas en una banda de película mag
nética.

Las tres cintas se proyectan simultá
neamente sobre tina enorme pantalla 
cóncava, que recibe el nombre en los 
círculos teatrales de “ ciclorama” . El pro
yector de la izquierda cubre el primer 
tercio de la derecha; el primero de la de
recha, la parte de izquierda, y la proyec
ción central cae de lleno sobre la panta
lla. Parece ser que hay momentos en 
que la proyección no está todo lo per
feccionada que debiera, y  algunas veces 
se observa, por tanto, esa proyección si
multánea, sobre una pantalla que, ha
bíamos olvidado decir, es unas seis ve
ces mayor que la cinematográfica co
rriente.

Los técnicos que se han dedicado cui
dadosamente a observar el invento, ma
nifiestan que el Cinerama efectivamente 
proporciona emoción, pero en su mayo
ría no afirman que sea el gran triunfo 
de la cinematografía desde el adveni
miento de las películas sonoras y en co
lor. La mayoría de ellos creen que, los 
documentales así .presentados tendrán 
una gran aceptación, pero que el Cine
rama no pasará de ahí, pues se hace re
saltar que, dado que la sensación de rea
lidad se pierde a los pocos minutos de 
contemplarlo, el auditorio llegará a no 
diferenciar este espectáculo del cine co
rriente.

Parece ser que el teatro sería uno de 
los sitios en que tuviera mejor aplicación, 
aunque desde luego anularía la caracte
rística de la proyección cinematográfica, 
ya que se supone que el Cinerama debe 
ser real y tridimensional.

El invento, como todos los inventos que 
prometen, es ahora expuesto al público 
bastante después de su descubrimiento. 
Lleva ya quince años largos de experien
cia y  ensayos por parte de su descubri
dor, Mr. Ered Waller, quien desde hace 
algún tiempo no da paz a su cerebro, 
pues cuenta en su haber con la inven
ción de los skies acuáticos, la imprenta 
fotográfica, el anemómetro de mandos 
distanciados y  la cámara fotográfica que 
toma escenas de 360 grados.

La idea ha partido de unos cuantos 
jóvenes, en su mayoría procedentes del 
F. de J. que al no poder tomar parte en 
competiciones quieren continuar practi
cando el deporte amateur. Se cuenta en 
la actualidad con 60 socios.

El campo será el de los Jesuítas, ce-

Guiilermo Gallego Márquez
Nació Guillermo Gallego Márquez en 

el poblado de la Mina San Quintín, pero 
vivió siempre en Puertollano. Ahora tie
ne 27 años.

Empezó en el S. E. U. de Puertollano.

Luego pasó a la Almagreña. Más tarde- 
jugó en categoría regional en Ceuta. Y 
de allí al C. D. Manchego.

Poco después actuó en el equipo del 
Frente de Juventudes de Puertollano y, 
en la temporada 48-49, fichó por el Fe
rroviario de Ciudad Real, pero no jugó 
este equipo ningún partido oficial, pues 
fúé cedido al Manchego con el que ac
tuó, siempre de titular, en las tempora
das 48-49, 49-50 y  50-51.

Las temporadas 51-52 y  52-53 las viene 
jugando en el Calvo Sotelo de Puerto- 
llano.

Su puesto habitual es el de medio iz
quierdo, aunque algunas veces haya ju
gado de delantero.

dido especialmente para este fin.
Se instalarán pistan de tenis, balon

cesto, balón a mano, atletismo, frontón, 
lanzamientos, hockey sobre patines, 

Se constituyó la Junta directiva salien
do elegido presidente don Nicolás Ro
dríguez Santana.
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Calatrava, ^ 
Teléfono, 525
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SE CONSTITUYE LA  “UNIO N  DEPORTIVA CIUDAD REAL”
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Justa recompensa a un reconocido esfuerzo
Pedro Martín, «Pedrín», obtiene el título de preparador

Con su proverbial simpatía, el flaman
te preparador de equipos de categoría 
regional y de Tercera División, nos va 
contestando:

— Obtuve el titulo a mediados de oc
tubre, habiendo terminado con entusias
mo las pruebas y ejercicios, a que fui 
sometido.

—i¿Es cierto que te felicitó el capitán 
Villalonga, preparador físico del Real 
Madrid y actualmente designado también 
para la Selección nacional?

— Sí, señor; lo teníamos de profesor 
y creo que se fijó  un poco en mí, dicién- 
dome que llevaba los ejercicios con gran 
a p rovechamiento.

-Muy bien, hombre. ¿Recuerdas al
gún conocido jugador que hiciera el cur
so contigo?

— Ya lo creo; entre otros muchos, fi
guraban: Muñoz, Gabriel Alonso, Creus, 
Lozano, Moleiro, Quesadita, etc.

— ¿Y  todos terminasteis con buena 
puntuación ?

—Algunos; yo al menos sí. Otros no 
aprobaron.

¿Piensas ejercer la profesión?
— Según las condiciones económicas 

que se me ofrezcan; si estas son acepta
bles, sí; pero si no me conviene, me que
daré aquí pues ya conoce usted mi pro
fesión en la RENFE.

-—Entonces el Ferroviario... ¿te paga 
bien?

—Ah, eso es distinto; yo ahí soy un 
romántico, amigo. Y  le voy a añadir que 
en el caso de fichar, tiene que ser con 
la condición de que el Club por el que 
firme, pague también una cantidad 
— que previamente estipularemos—  en 
beneficio del Ferroviario, equipo al que 
me considero íntimamente ligado por 
haber recibido de componentes y  direc
tivos del mismo, toda clase de facilida
des, afecto, simpatía y  deferencias, en 
todo instante; y  hago público mi agra
decimiento a don Luis Gándara, al señor 
Donas, al señor Calvo, al señor Serna y 
demás directivos del Ferroviario.

— ¿Qué tiempo llevabas preparando, 
en calidad de amateur?

— Pues desde la fundación del Ferro
viario ne el año 1947.

— ¿Qué títulos conseguiste con el 
equipo ?

—Varios: Campeón de España de Gru
pos de Empresa (temporada 47-48), y, en j 
la misma, los títulos de Campeón pro
vincial de Grupos de Empresa y  A ficio
nados; así como campeones de las Co
marcales de Cuenca, Segovia y  Avila. 
En la temporada 48-49 obtuvimos el t í
tulo de subcampeones de España de 
Grupos de Empresa y  campeones provin
ciales de Grupos de la misma condición.

— ¿Y  desde entonces acá?
—Pues las demás temporadas conse

guimos siempre el campeonato de los 
Grupos de Empresa provinciales, habien
do llegado a la semifinal del campeonato 
nacional en la temporada 50-51.

-—¿Te has hecho cargo nuevamente 
del Ferroviario?

Provisionalmente, sí; mientras surge 
alguna proposición de ficha je. Le tengo 
al Ferroviario el mismo cariño de siem
pre precisamente vengo de entrenarle

PEDRIN. (Foto Archivo)

en este momento, teniendo la satisfac
ción de manifestarle que contamos con 
un buen plantel de jugadores, a los que 
muchos de ellos podemos amoldarlos in
distintamente en los puestos de defensas 
y  medios.

•—Entonces, ¿ qué tal lo encuentras des. 
de tu ausencia?

— Pues francamente bien, ya que di las 
riendas del equipo al famoso Costoso, 
que, como es sabido, tanto amor profe
só siempre al fútbol y concretamente al 
Manchego y  Ferroviario.

— ¿Es decir, que Costoso continuará 
entrenando en tus ausencias al equipo 
del carril?

— Sí; aunque éstas se producirán me
nos ahora, puesto que he fijado mi resi
dencia en Ciudad Real; seguirá alineán
dose el madrileño como jugador — en su 
habitual puesto de la zaga—  y  al mis
mo tiempo como ayudante mío.

— Pero vamos a ver, que nos entenda
mos: ¿El título que has obtenido, de qué

es?... Porque por ahí se dice...
— Sí, se dice que es solamente para 

/preparar equipos regionales; y  esto pue
de usted desmentirlo. El título que he 
logrado es el de la Federación Regional 
Castellana de Fútbol y  no simplemente 
de la Comarcal, como ha rumoreado no 
sé quién. (Hágalo usted constar y  que 
quede así aclarado).

— ¿Qué pensáis hacer esta tempora
da?... Me refiero al Ferroviario.

— Participar en el Campeonato Regio
nal y  en el de Aficionados, ya que, co
ma sabe, el primero de estos dará co
mienzo en el presente mes. Luego tam
bién participaremos en el Campeonato 
de Grupos de Empresa, como siempre.

— ¿Es cierto eso del equipo juvenil?
— Sí, lo tenemos en estudio actualmen

te, pues queremos que participen en los 
torneos juveniles, pero esperamos que el 
Frente de Juventudes nos preste su ayu
da; al objeto de constituir el equipo, ya 
se están entrenando alg'unos chavales.

— ¿Qué relaciones tenéis con el Man
chego ?

— Muy cordiales, y yo prometo que to
do cuanto esté de parte del Ferroviario, 
se hará siempre en pro del Deportivo, 
pues es de todos conocido el cariño que 
le tenemos al Manchego; pero he de ha
cer constar que no creo sea motivo de 
queja por parte de nadie, mis manifes
taciones al señor Primo (al invitarnos a 
celebrar un encuentro el día 6, jueves úl
timo, con el Manchego), pues sólo le hi
ce saber que acababa de llegar de Ma
drid, que desconocía la forma y condi
ciones de los jugadores y que yo, por mi 
parte, no podía otmar una determinación 
sin previa consulta con el señor presi
dente. que se encuentra ausente.

— ¿ Crees tú en la recuperación del 
Manchego?

— Desde luego; y tengo una fe ciega 
absoluta, en ello; deseándole muchísimos 
éxitos como buen ciudarrealeño y  eter
no seguidor del mismo.

Y  felicitando cordialmente a Pedrín 
por haber conseguido su tan ambiciona
da condición de “mister” , sólo nos resta 
el saludo habitual a toda la afición man- 
chega y  concretamente a la de nuestra 
capital.— A^íGARFE.

José Navarro Carrillo 
SUCURSALES

PLAZA GENERALISIMO, 33 y ''34 
TELEFONO, 73.

L A  PAJARITA, Feria, 15 y 17 
TELEFONO, 326

Quesos, Fiambres, Licores, Mantequillas
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"Excelente público y buen conjunto el del Calvo Sotelo»

D. Francisco López de Ayala, directivo del Emeritense, habla para ARO

por el 
de sus

Sr. A Y A L A Mucho.

Cuando decimos al señor López de 
Ayala nuestros propósitos de interrogarle 
para la Prensa manchega, nos dice:

—Jamas he sentido la vanidad de aso
marme a un periódico, pero hoy, si le soy 
a usted sincero he de decirle que en ello 
experimento una gran alegría para 

testimoniar a la afi
ción de Puertollano, 
mi agradecimiento 

| el de todos los que 
componemos la expe
dición por el excelen- 

; te comportamiento del 
público, que ha enca- 

; jado la derrota de sus 
colores con la máxima 
deportividad.

— Contento 
rendimiento 
muchachos.

— Sí, si.
Han jugado a un tren fantástico y  con 
mucha decisión, única manera, a mi en
tender. de poder batir en propia casa a 
este buen conjunto que es el Calvo So
telo.

—Aun vencidos ¿le parece a usted un 
buen conjunto al equipo local?

— Sinceramente se lo digo a usted. Yo, 
le vi jugar en Badajoz y me consta que 
el Calvo Sotelo no es éste de esta tarde.
La lesión de su medio izquierdo le hizo 
bajar mucho en la calidad de su juego.
La defensa estuvo nerviosa, sobre todo 
Novo, ha estado desconocido.

— ¿Cómo verán sus aficionados de 
Mérida esta victoria?

— Figúrese. Con enorme alegría.
■—¿ La esperaban ?
—No señor; aspirábamos a hacer un 

buen papel. Y  esta victoria, merecidísima 
a todas luces, tiene para nosotros la do
ble importancia de ser arrancada a un 
equipo puntero del Grupo. Son nuestras 
dos primeros positivos y con ellos espe
ramos que la afición de Mérida nos 
preste más atención, y por lo tanto más 
ayuda 

— ¿Déficit?
— ¿Qué equipo de la Tercera no lo 

tiene? Pero vamos tirando. Se saca pa
ra los desplazamientos... Los jugadores 
cobran ¿De dónde sale el dinero? Eso 
nosotros solos lo sabemos... Como lo sa
ben seguramente los directivos de los de
más equipos para acudir a los gastos, de 
sus conjuntos.

—Una última pregunta. ¿Ganarán 
ustedes al Extremadura el próximo do
mingo ?

—Eso que se io digan a usted los ju
gadores.

¿Pero su opinión?
•—Estos encuentros entre equipos de la 

misma región tienen una cara y  cruz 
indescifrables hasta que no terminan. 
Vendrán muchos aficionados de Almen- 
dralejo. Más que de Mérida El partido 
es difícil, pero si se juega sin nervios y 
tal como lo han heco esta tarde, pues, 
sí ganaremos. Pero eso vaya usted a 
saberlo.

— ¿Alguna cosa más; don Francisco? 
— Sí, señor; repetirle a usted una y  mil 

veces que haga presente el agradecimien
to en mi nombre, y  en el de toda la Di
rectiva que ahora represento, por la cor
dialidad y el caballeroso trato de que he
mos sido objeto tanto en el campo de 
juego como fuera de él.
OARO, CAPITAN DEL EMERITENSE, 
DICE: “BRIGIDO, SIN INTERIORES, 
ME DIO MUCHAS FACILIDADES”

-i¿Contento de tu actuación?
-Sí, señor; mucho. No hubo que ju

gar por zonas. Brígido, que es un buen 
delantero centro, lo 
conozco de hace mu
cho tiempo, me dió 
muchas facilidades al 
encontrarse siempre 
sin interiores.

— ¿El público?
—Caballeroso y  cor

tés. No pasó nunca de 
los límites naturales de 
dar ánimos a los

suyos.
:— ¿El árbitro?
—Bien a secas. No influyó en la mar

cha del marcador.
¿Os clasificaréis?

- Descontado ya que el primer pues
to será para el Badajoz, sólo queda la 
posibilidad de jugar la Liguilla.

—¿Qué candidatos ves tú como más 
posibilidades para ocupar el segundo 
puesto ?

—El Calvo Sotelo, el Almendralejo y 
nosotros.

— ¿Ganaréis al Almendralejo?
-Desde luego.

— ¿Algo más?
— Que marcho contentísimo de Puer- 

tollano no solamente por haber ganado, 
sino por el buen trato que nos ha dis
pensado.
LIDIA ROMERO, UNA BELLISIMA
ESPECTADORA, ENJUICIA EL  

ENCUENTRO
— ¿Nerviosa?
—Un poco. Soy antigua aficionada al 

fútbol.
— ¿Justa la derrota del Calvo Sotelo?
— No señor; el resultado justo debió

de ser un empate. No hubo suerte en 
diez últimos minutos en que el equijj 
local ha tenido la pelota en la mismi 
boca del gol.

— ¿Seguidora del Calvo Sotelo?
— En lo que me es posible.
— ¿ Estuvo en Ciudad Real ?
—Sí señor.
— ¿Qué le pareció el encuentro?
—Magnifico por su resultado. Ganar al 

Manchego en propia casa era resolver 
una papeleta muy difícil.

— Bueno; y  usted no aiendo de Puer- 
tcllano, ¿cómo es tan partidaria del Cal
vo Sotelo?

—El futbo:. es interés, es pasión por) 
unos colores ;sin eso no tiene aliciente i 
Y  si hay que apasionarse por un equipo,!

C k W

TEJIDOS, MUEBLES, CALZADO Y  ARTICULOS PAR A  REGALOS. 
GRUZ, núm. 3 CIUDAD REAL

L ID IA  ROMERO (Foto Ferrer). 
¿por cuál mejor que por este de Puer- 
tollano, en donde vivo muy a gusto?

—-Eso está bien. Y  vamos a ver. ¿Qué 
jugador local le agrada más?

—Brígido, a quien vi jugar muchos 
encuentros en Soria.

— Y  de entonces ahora ¿ Brígido, bajó o 
mejoró su forma?

— Ahora le encuentro más completo, 
más jugador. Maside le está haciendo 
prosperar mucho, a él y  a todos los de
más jugadores. Se ve que es un excelente 
preparador. Con este equipo puede muy 
bien llegar hasta la Segunda División.

— ¿A  pesar de la derrota de esta 
tarde ?

Eso no tiene más importancia que un 
pequeño retroceso en su excelente marcha 
en el cuadro de clasificación, y  del cual 
no tardará el equipo en reponerse.

—Hemos hablado antes del Manchego 
pero no me ha dicho qué le pareció el 
conjunto de la capital.

—A  mí me parece buen equipo, aun
que ese domingo se mostró como Conjun
to de poca profundidad en los ataques y 
muy inseguros en el tiro a puerta.

—Además del fútbol, ¿qué deportes 
prefiere usted?

—El de mi casa, porque ha de saber 
usted que yo soy...

Telón y  mutis por el foro.
ANEZDA.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Arco. #11, 12/11/1952.


